

Aide accrue au développement

L'aide publique canadienne au développement (APD) sera augmentée, a déclaré le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Mark MacGuigan, à la clôture de la Onzième Session spéciale de l'Assemblée générale des Nations Unies, le 15 septembre à New York.

M. MacGuigan a déclaré que l'APD atteindrait 0,5 p. cent du produit national brut d'ici le milieu de la décennie et que le gouvernement canadien avait l'intention de hausser ce niveau à 0,7 p. cent du produit national brut avant la fin de la décennie.

Le Ministre a aussi souligné qu'il était "fort heureux" de l'entente qui s'était faite entre les participants sur la question de la nouvelle stratégie internationale du développement. "Le Canada est d'avis que la stratégie peut et doit être évaluée au mérite", a-t-il dit.

Le Canada et la francophonie

Le Canada a participé à la réunion d'un groupe d'experts chargé de préparer la création d'une communauté de la francophonie, comparable au Commonwealth britannique.

La réunion s'est tenue à Dakar du 25 au 27 septembre, à l'initiative du président de la République du Sénégal, M. Léopold Sedar Senghor.

Onze autres pays ont participé à cette réunion, soit: la Belgique, la Côte d'Ivoire, la France, le Gabon, la Haute-Volta, l'île Maurice, le Rwanda, le Togo, la Tunisie, le Zaïre, la Somalie.

Un membre de la Délégation générale du Québec à Paris, M. Jean Tardif, avait été invité à titre personnel.

Cette première réunion sera suivie, le 5 novembre, de celle des ministres des Affaires étrangères de plusieurs États francophones. Les ministres examineront les conclusions du groupe de réflexion et élaboreront les structures définitives de cette communauté organique. La fondation définitive se fera lors de la Conférence des chefs d'État et de gouvernement dont les dates ne sont pas encore fixées.

Rappelons que l'idée d'un "Commonwealth à la française" a été lancée par le président Senghor dans les années 60 et que le gouvernement canadien s'y intéresse.

Visite d'État du président de la République rwandaise



Le président du Rwanda, le général Juvénal Habyarimana, est accueilli à son arrivée à Ottawa par le gouverneur général du Canada et Mme Schreyer.

A l'invitation du gouverneur général du Canada, M. Edward Schreyer, le président de la République rwandaise, le général Juvénal Habyarimana, a séjourné au Canada en visite officielle du 21 au 24 septembre. Il était accompagné de son épouse et d'une importante délégation ministérielle.

Durant son séjour, le chef d'État de la République rwandaise a eu des entretiens avec diverses personnalités canadiennes. Il s'est entretenu notamment avec le gouverneur général, qui a offert, le 23 septembre, un dîner d'État en l'honneur du Président, avec M. Pierre Elliott Trudeau, au cours d'un dîner offert par le premier ministre à sa résidence, avec le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Mark MacGuigan, qui a également offert le 24 septembre un déjeuner en l'honneur de la délégation rwandaise, et avec la présidente par intérim de l'Agence canadienne de développement international (ACDI), Mme Margaret Catley-Carlson.

Des relations amicales

La visite du président Habyarimana a permis de constater l'état particulièrement amical et chaleureux qui existe dans les rapports entre le Rwanda et le Canada.

Le chef de l'État rwandais et le chef du gouvernement canadien se sont félicités de l'évolution constructive des rela-

tions bilatérales. Le Chef de l'État rwandais a rendu un hommage au gouvernement et au peuple canadiens pour la générosité et la solidarité du Canada envers le Rwanda en particulier et les pays les plus démunis en général.

Augmentation de l'aide canadienne

Au chapitre de la coopération entre les deux pays, le Canada a fait part de sa décision de poursuivre et, dans la mesure des disponibilités à venir, de renforcer sa coopération au développement du Rwanda. Le Canada accordera la priorité à des projets de développement s'inscrivant dans le prolongement des actions déjà en cours de réalisation. La coopération canado-rwandaise se manifeste particulièrement par la contribution canadienne à l'Université nationale du Rwanda, l'aménagement des vallées marécageuses du Mutara pour les rendre propices à la culture, ainsi que par la réalisation de projets dans le secteur des télécommunications en vue de permettre de relier les principales villes à la capitale Kigali, enfin par la prospection géophysique qui aura pour but d'étendre et d'approfondir les connaissances du potentiel minier du Rwanda.

Soutenue par une subvention de l'ACDI, l'Université nationale du Rwanda
(suite à la page 8)